

Contexte historique

Cette photographie stéréoscopique, intitulée « Playing for a « Wick », prise en 1909 à Montréal montre une femme du Club de curling de Montréal lors d'un match de curling féminin.

Dès le 19^e siècle, la pratique du curling au Canada est implantée grâce aux immigrants écossais. À Montréal, ce sont les berges glacées du Saint-Laurent qui accueillent les amateurs et amatrices de ce sport durant l'hiver.

Le Club de curling de Montréal, fondé en 1807 par des marchands et un chapelain, est le premier club de curling en Amérique du Nord. Connu sous le nom de Club de curling Royal de Montréal (CCRM) depuis 1924, le CCRM est le plus vieux club de curling montréalais encore en activité.

Dès 1894, une branche féminine du club est créée et constitue l'un des premiers clubs de curling féminin au monde. Longtemps considérée comme immorale et dangereuse pour la santé, la pratique d'activité sportive par des femmes au 19^e siècle est régie par des normes sociales et morales strictes. Les sports individuels tels le tennis, le golf, la raquette, le ski et le curling sont cependant investis à la fin du 19^e siècle par des femmes de classe moyenne et aisée.

Le curling est un sport pratiqué à forte majorité par l'élite anglophone canadienne. Très peu de francophones, indépendamment de leur genre, figurent parmi les listes des membres de Club au début du 20^e siècle et l'adhésion à ceux-ci est coûteuse.

Si certains clubs de curling au Canada admettent les femmes, le club auxiliaire féminin du CCRM joue un rôle déterminant dans la pratique féminine du curling au Canada. En 1904, elles organisent une rencontre avec plus de quarante femmes membres des principaux clubs de curling

du Québec et de l'Ontario afin de créer la Ladies Curling Association (LCA), toujours active aujourd'hui.

© Collection Pointe-à-Callière, 2018.022.004.2